
Protokoll Vorstandsitzung vom 6. September                                 
(Zusammenfassung)  

 

1. Präsidiales (HB9AMC)                           
Rückblick Hamfest Möriken: Der Anlass war ein voller Erfolg, wesentlich mehr Funkamateure als 

geplant fanden den Weg nach Möriken, ein Dank an die Sektion AG für die professionelle 

Durchführung. HB9AMC fragt diverse Sektionen für die Durchführung des Hamfest 2022 an. 

Umsetzung FMG 37a in den Sektionen: Wir warten auf die F‐Übersetzung des Leitfadens. Die 

Sektion Thun hat bereits eine Motion erstellt. 

Neue Antenne HB9O: Der Antrag des Präsidenten auf einen Beam mit 40‐m‐Band wird abgelehnt. 

Dieser hätte provisorisch für 2 ‐ 3 Jahre unter grossem Aufwand montiert werden müssen. Zudem 

ist er nicht innert nützlicher Frist lieferbar. Der Vorstand beschloss daher mit 5:1 Stimmen den 

Kleineren und Lieferbaren zu kaufen; wenn definitiv fest steht, dass das Hochhaus nach der 

Sanierung wieder zur Verfügung steht, den grossen Beam zu montieren. 

Bibliothek: Das Benutzerreglement von 23.23.2012 wird einstimmig ausser Kraft gesetzt. Die 

Liquidation der freigegebenen Bücher wird durch HB9JOE vollzogen. 

Verzichtsplanung im Ressort Radiosport: Ohne News‐Meldung wird auf uska.ch bei den einigen 

Diplomen der Satz beigefügt: «Diese Aktivität ist bis auf weiteres sistiert»: WASPC Pilotversuch, 

WASD Pilotversuch, Helvetia FT8 Pilotversuch. SwAC wird nicht gestoppt; AMC weist darauf hin, 

dass der SwAC ausserhalb der USKA stattfindet und dazu keine Korrespondenz geführt wird. Der 

SwAC wird derzeit durch PY7ZC (HB9OCR) ausgewertet. 

Datenschutz: Ab dem 1.1.2022 tritt ein neues Gesetz in Kraft. 

Start der HamGroups (=  online Stamm): AMC informiert über den seit einer Woche laufenden Test‐

Betrieb, der bisher einwandfrei funktioniert. Aufgrund dessen ist der DARC daran interessiert, dies 

ebenfalls einzuführen. 

Vereinsbezeichnung: Diskussion über die alte Pendenz, dem Namen USKA eine moderne 

Bezeichnung beizustellen. Es wird auf das Beispiel ARRL hingewiesen  Ev. sollte auch die 4. Landes‐

sprache hinzugefügt werden «Uniun d`amaturs svizzers d`undas curtas» Bedingt DV Beschluss. 

Vorbereitung Budget‐Prozess: Neue Projekte sind rechtzeitig einzureichen. Der Budgetantrag für die 

DV 2022 bedingt einen formellen Vorstandsbeschluss. 

Stand der IARU R1 Technology Working Group: Die Aktivitäten sind von Jean‐Louis F5DJL eingestellt 

worden. Dies hat das EC der IARU vor Monaten genehmigt, aber die in diesem Projekt Involvierten 

nicht informiert. 

Kostenschätzung Upgrade BBB‐Server: Die Offertanfrage ist ans IT‐Team ergangen. Der Hardware‐

Upgrade wird gleichzeitig mit dem Software‐Upgrade auf BBB 2.3 gemacht werden. Ausführung 

wenn möglich im Budget 2021. 

 

2. Finanzen (HB9JOE) 
      Neuer QSL‐Manager ab 1.1.2022: HB9DDZ wurde mit 6:0 Stimmen gewählt. Es lag nur diese 

Bewerbung vor. 

 



            Förderbeitrag an HB9BC: IQY hat die USKA vorgestellt; der Beitrag wird einstimmig bewilligt. 

 

        Mindestdaten auf QSL‐Karten: HB9JOE verfasst einen Artikel für das HBradio 

 

Nachfolger Kassier: Da kein Nachfolger für HB9JOE gefunden werden kann, gibt es Varianten mit 

Treuhandlösung (Statuten Art 7.1). Details werden zwischenzeitlich unter BKT und JOE 

besprochen. Präsentation erfolgt an der nächsten VSS, gegebenenfalls Antrag an die DV 2022. 

 
3. Behörden/Antennen (HB9ALH)                                                                      

Euroloop: Betr. des «Augenschein» im Bahnhof Täuffelen vom 3. Aug 2021 hat die USKA offiziell 

schriftlich klar Stellung bezogen zum Vorgehen des BAV. Es wurde dem BAV deutlich gemacht, 

dass eine Einigung ohne Einbezug des BAKOM für die USKA nicht akzeptabel ist, und wir die 

Einhaltung der NIB/NPB Betriebs‐Bedingungen gemäss ITU und CEPT fordern.  

SEC 13. November 2021: Die rechtzeitige Bereitstellung von zwei verschieden Logprogrammen 

für den SEC 21 sind auf gutem Weg. Leander, HB9RMW wird eine Windows‐Lösung und Thomas, 

HB9GVC eine Lösung auf Basis von neuen Browser Technologien bereitstellen.  

Gespräch mit Röbi HB9BMC: Betreffend Unterstützung von Renato, HB9BXQ bei der 

Frequenzplanung hat Röbi hat die Lösung in OE erörtert, wonach in jedem Bundesland ein 

eigener Subaudio‐Ton definiert wurde. Damit seien mehr Relais‐Frequenzen belegbar. Röbi wird 

mit Renato die Machbarkeit von Regionen mit einheitlichem Subaudio‐Ton abklären.  

Schweiz. Rotes Kreuz (SRK): Die bisherigen Ansprechpersonen haben das SRK verlassen. Die 

Nachfolgerin von Hr. Grolimund ist erst seit August als Fachbereichsleiterin im Amt. Wir 

bemühen uns, wieder eine Ansprechperson auf Departements‐Ebene zu haben. Vorher macht 

eine weitere Besprechung beim SRK keinen Sinn.  

Notfunk Kt. Bern: Niklaus HB9GJU und HB9ALH besuchten am 3. Sept. Hr. Hanspeter von Flüe, 

Chef Kantonales Führungs‐Organ (KFO). Notfunk im Kt. Bern ist in Sachen Notfunk um Längen 

komplexer als Kt. Zug. Es gilt das Subsidiaritätsprinzip, die Verwaltungsbezirke haben eine hohe 

Autonomie. Eine Leistungsvereinbarung mit dem Kanton ist zurzeit nicht realistisch. Es wurde 

vereinbart, anlässlich einer Bevölkerungsschutz‐Übung auch eine Verbindungsübung der 

Funkamateure durchzuführen. 

 

4. Community Development (HB9IQY) 
HB9O: Siehe Beschluss Traktandum 1Präsidiales 

 

Staubdichtes Rack für den neuen HB9O‐TRX: 6:0 Stimmen beschlossen 

 

Rückblick auf TV‐Sendung SRF1 Happy Day:  

a) Allerbeste Primetime für den AFU (Sa‐Abend: bisher noch nie erreicht)                                     

b) der sehbehinderte Niklaus HB9EXN brachte eine wichtige USP des AFU sehr gut zum Ausdruck 

    (man ist nie ausgeschlossen und immer auf Augenhöhe mit dem QSO‐ Partner)                                                   

c) Happy Day schenkte ihm eine GP‐Antenne, die von HB9IQY, HB9UVW und HB9GZU überreicht 

    wurde                                                                                                                                                                                     

d) das Kurz‐QSO zwischen EXN und UVW sowie die Antennenübergabe waren natürlich.  

 

► Besten Dank an alle 5 Akteure der USKA !! 



5. IARU/EMV (HB9BKT)  
Euroloop‐Messungen in Tägerwilen am 26.8. bei HB9DPC: Mantelwellensperre von Siemens 

wirkt beim kurzen Loop gut. Beim langen Loop zusätzlich Abschwächer zur Absenkung des 

Pegels. Diverse Versuche zeigen, dass noch einige technische Fragen offen sind, die niemand 

ganz versteht. Weitere Tests in Täuffelen geplant. Messung durch das BAKOM am 16. Sept. in 

Rohrbach bei HB9HGG, begleitet durch ALH und BKT.  

 

ENAMS: Info vom DARC erhalten, dass sich die Lieferung für HB in den Oktober verschiebt. 

Standortsuche TI und Romandie: Aufruf durch BKT per Mail an Sektions‐ Präsidenten im 

Anschluss an den Protokoll‐Versand der SPK.  

 

EMV/Hamfest: Sowohl USKA‐ wie BAKOM‐Stand gut besucht. Es fehlen aber in vielen Sektionen 

immer noch die EMV‐Level 1 Verantwortlichen. Aufruf per Mail durch BKT zusammen mit 

ENAMS. 

 

EMV‐Tagung 2022: Geplant ist voraussichtlich im Juni 2022 eine EMV‐Tagung im Raum Bern;                 

für Level 1 Verantwortliche und alle Interessierten.  

 

IARU R1 Generalkonferenz: Die zu wählenden Kandidaten wurden bestimmt, siehe seperate 

eMail. Die USKA stimmt eben falls für den AFVL ab, hat also 2 Stimmen. Vollmacht ist bei AMC 

vorhanden. Die Wahl findet am 24. Okt. an der virtuellen Konferenz statt. 

 
6. Radiosport: Ressortleiters ist vakant. Geeignete Kandidaten melden sich bitte beim Vorstand. 

                    

7. PR/Kommunikation/Notfunk (HB9DBB) 
Hamnet                                                                                                       

a) IAPC arbeitet aktiv an der “Instandsetzung” seines Netzes. IAPC wurde über den Vorschlag 

    von HB9G (SPK vom 21.08.2021) informiert. Das Protokoll SPK wird wie üblich in D+F ver‐ 

    öffentlicht.                                                                               

b) Sektion Fribourg (HB9FG) hat sich betr. Aufbau eines Link „Bullet ‐ Fribourg ‐ Bern gemeldet”. 

    Sektion konnte einen 35 m hohen Mast im Raum Fribourg von der Cablecom übernehmen. Sie 

    sind an der Installation.                                                                                 

c) Sektion Wallis (HB9Y) hat sich schriftlich gemeldet. Die Sektion bemüht sich für einen „Link“  

    zwischen Plaine‐Morte und Niesen.                                                                                                                            

d) Es zeigt sich, dass nicht die Beschaffung von Anlagen für die Betreiber zu teuer ist, sondern 

    die Betriebskosten.  

 

Finanzierungs‐Möglichkeit durch ARDC: DBB hat sich bei ARDC mit einem „Konto“ angemeldet. 

Als erstes braucht es ein „sauberes“ Projekt. Es ist nicht einfach mit ARDC zu verhandeln; 

„Papeterie“ wird gross. Sitz in den USA. Es kann eine Problematik mit Steuern entstehen 

(Thema: keine Steuern zahlen). Es ist eine Anfrage gekommen, auch andere Projekte bei der 

USKA zu deponieren (Relais). HB9AMC ist bereit Verhandlungen ARDC ‐ DARC ‐ USKA zu 

übernehmen.  

 

Notfunktagung: Das Programm (D+F) ist bereit zum „Druck“. Wurde am Vorstand genehmigt. 

Die Einladung wird jedem Teilnehmer des letzten Jahres und allen Sektionspräsidenten 

geschickt. Die Einladung wird aufs Web gestellt (fürs HBradio leider zu spät). Einlass zu den 

Innenräumen: Covid‐Zertifkat ist zwingend.  



PR ‐ Sektionsbesuche: DBB hat die „Section des Montagnes Neuchâteloises“ (Semone) besucht 

und am Stamm teilgenommen. Guter Empfang durch ca. 20 Mitglieder. Sie planen ein Relais. Er 

konnte auch den Webmaster von „radioamateur.ch“, HB9HLI Dominique, kennenlernen.  

 

Freie Stellen:                                                      

a) Neuer Französisch‐Übersetzer: Eine Ausschreibung wurde an allen französischen Sektionen 

    und Kollektivmitglieder geschickt. Dazu wurde noch EVU angepeilt. Muss auch auf dem Web 

    und im HBradio publiziert werden.                                                                                                   

b) Nachfolge „Rédacteur Francophone“: Sri, keine Neuigkeiten; Suche läuft weiter. 

 

Nächste Vorstandssitzung                                                                                                                                     
Montag, 11. Oktober 2021, 18:00 Uhr, Hotel Amaris, Olten 

 

 

 

Für die Zusammenfassung:                                                                                                                                                                 

HB9IQY / 30.09.2021 


